

Trabajo AAP 20 de octubre 2000:

Impacto en el psiquismo. Encuentro con el exceso. Organización de la respuesta

Lic. Susana Chames

En los tiempos del debilitamiento de la noción y función del estado responsable, ese estado que contiene y garantiza la estabilidad social, psicosocial y como consecuencia de la marginalidad en que se encuentran grandes sectores de la población mundial, consideramos que aumenta la posibilidad que los desastres y catástrofes alteren en mayor proporción de los referentes socio-culturales, intentaremos dar cuenta de que manera podemos contribuir en esta temática que tanto impacto produce a nivel social como individual para mitigar sus efectos.

Voy a presentar algunas ideas acerca de lo que para mí implica ocuparse de la salud mental situaciones de desastre

- ◇ **Es ante todo instalar tanto en la sociedad en general, como en los sectores que responden a un desastre en particular, la necesidad que la salud mental sea considerada desde lo integral de la concepción psicofísica.**
- ◇ **Es crear los medios y procedimientos necesarios para que el impacto psíquico que puede sufrir la población al atravesar situaciones disruptivas por desastres sea mitigada en sus efectos.**
- ◇ **Es capacitar a los efectores que participan en la respuesta a un desastre para que puedan enfrentarlo con el menor daño posible para sí mismo y que estén capacitados para comprender ciertas conductas de los damnificados bajo la consigna: “respuestas normales a situaciones anormales”**
- ◇ **Es organizar un grupo de profesionales de salud mental capacitados para dar respuesta inmediata a la atención de la**